
 Julio 2023, Facultad de Odontología, Universidad de Concepción, Chile. 

Consejo de Facultad de Odontología sesionó para 

conocer actualizaciones del Proceso de Reforma de 

Estatutos 
Destacando la importancia de 

acercar el proceso de Reforma de 

Estatutos a todos quienes 

integran la comunidad 

Universidad de Concepción, el 

Consejo de la Facultad de 

Odontología sesionó de forma 

extraordinaria para conocer el 

trabajo que se ha hecho por los 

distintos órganos y la 

planificación futura.   

El 9 de junio la Comisión de 

Reforma de Estatutos (Creudec), 

que integran Directores, 

Directoras, Decanos y Decanas, 

representantes de los Sindicatos de trabajadores y trabajadoras y de las Federaciones de 

Estudiantes de los tres campus, recibió una propuesta de borrador de parte de la 

Subcomisión de Redacción. Este trabajo tuvo como insumo los estatutos actuales, material 

reunido por la Creudec en entrevistas con directivos que se desempeñaron en distintas 

áreas del quehacer universitario y, principalmente, las conclusiones y propuestas reunidas 

en la etapa participativa.  

“Esa propuesta de borrador está siendo revisada jurídicamente, también revisada por la 

CREUDEC y estamos en el proceso también de socialización de las etapas, que es el sentido 

que tiene la invitación que recibimos de la Facultad de Odontología de parte de su Decano 

para informar al Consejo sobre las distintas etapas del proceso”, comentó la Dra. Ximena 

Gauché Marchetti, Coordinadora General del proceso de Reforma de Estatutos UdeC.  

El Dr. Raúl Alcántara Dufeu, Decano de la Facultad de Odontología, manifestó que es 

importante “que todos tengan conocimiento de lo que se está haciendo, porque los 



estatutos, en el fondo, son nuestra constitución. Son normas que nos van a regir durante 

los próximos 20 o 30 años”.  

“El Consejo de Facultad, ente colegiado superior, quedó muy conforme y le dio los 

agradecimientos (a la Dra. Gauché) por la presentación que hizo, que fue muy clara”, 

agregó el decano Alcántara, destacando que una tarea tan compleja, que se ha 

desarrollado por dos años, no es fácil de explicar en una reunión de 50 minutos.   

Sobre los siguientes pasos en este proceso, la Dra. Gauché explicó que “entre agosto a 

octubre la Comisión de Reforma espera haber hecho las revisiones para levantar los 

distintos acuerdos y las propuestas”. Con esto, los integrantes de la Creudec esperan tener 

a disposición material “que ya pueda empezar a socializarse con los dos órganos 

colegiados responsables de este proceso, el Consejo Académico y el Directorio”, concluyó.   

Para más información, está disponible la web estatutos.udec.cl y las dudas pueden ser 

enviadas directamente a estatutos@udec.cl  

 

Fuente: Noticias deC 
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Facultad de Odontología presenta estado de avance de 

su Rediseño Curricular 

 

 

Mediante una reunión informativa la Comisión de Rediseño Curricular de la Facultad de Odontología 

de la Universidad de Concepción, presentó a los integrantes del Consejo de Facultad y Encargados 

de Asignatura, un avance del rediseño curricular que se encuentran desarrollando desde 2022. 

Este proceso de rediseño, explicó la presidenta del Comité de Educación Odontológica de la 

Facultad, Dra. Daniela Pino Valenzuela, “nace luego de una exhaustiva revisión y recolección de 

información, evaluación continua y global, junto con un diagnóstico curricular, donde se tomó la 

decisión de replantearse los ámbitos de desempeño y sus respectivas competencias del Cirujano 

o Cirujana Dentista egresada de la Universidad de Concepción, basándose en el Modelo Educativo 

de la Universidad de Concepción y el Plan Estratégico Institucional”. 

Para lograr el objetivo, se constituyó un equipo de académicos, liderado por la Jefa de Carrera de 

la Facultad de Odontología, profesora Olga Oñate Aguillón, representantes de los 5 departamentos 

de la Facultad y un integrante del comité de Educación Odontológica. Junto con la asesoría 

permanente de la Dirección de Docencia de la Universidad de Concepción. 

En este contexto, la Dra. Pino expresó que se ha trabajado con una mirada curricular 

contemporánea, “apuntando a la integración curricular y a la sólida formación de nuestros 

egresados, que les permita desempeñarse sin dificultades en el desafiante mundo laboral. Mirando 

experiencias nacionales y extranjeras, para comprender como aprenden nuestros estudiantes y 

analizar en detalle nuestras prácticas docentes, junto con las metodologías y estrategias utilizadas 

en el aula”. 

 



El siguiente paso, indicó la Jefa de Carrera, Profesora Olga Oñate, “es la sociabilización de los 

avances, para esto se encuentra trabajando a nivel de cada uno de los 5 departamentos, para 

recoger las opiniones, observaciones y sugerencias que surjan de los/as participantes respecto del 

perfil de egreso preliminar. Este análisis incluye a todos los actores claves tanto del ámbito interno 

como académicos/as, estudiantes, autoridades (Consejo de Carrera) como del ámbito externo, 

como profesionales, empleadores, etc”. 

Con estos insumos, añadió la Profesora Oñate, “se terminará de construir el perfil de egreso 

preliminar para luego avanzar a la etapa de validación. Para esta etapa la carrera presenta su 

propuesta de perfil de egreso a la Unidad de Investigación y Desarrollo Docente, UnIDD, a través 

de la Asesora Pedagógica que se nos ha asignado, Francisca Herrera, quien generará las encuestas 

online, que están destinadas a estudiantes, docentes, empleadores, exestudiantes etc. Todos 

estos resultados serán evaluados y analizados, y de ser necesario se realizarán las modificaciones 

correspondientes”. 

Cabe mencionar, que en su última etapa, este perfil de egreso debe ser presentado al Consejo de 

Carrera y Consejo de Facultad. “Por tanto, nos queda un camino por recorrer, ya que una vez 

sancionado el perfil de egreso podemos comenzar a elaborar el nuevo plan de estudio”, puntualizó 

la Jefa de Carrera. 

 

 

 

 

 

 



 

Académicos/as de odontología se capacitan para utilizar 

equipos que incorporan flujo digital en atención a pacientes 

Un grupo de académicos y 

académicas de la Facultad de 

Odontología de la Universidad de 

Concepción fueron capacitados por la 

empresa Siromax, representantes de 

Sirona en Chile, para adquirir los 

conocimie ntos que les permitirán 

utilizar equipos de última generación 

y fortalecer el flujo digital en la 

atención de pacientes. 

El Profesor Diego Troncoso Gacitúa, 

Director del Departamento de 

Odontología Restauradora, explicó 

que “la idea es capacitar a siete 

académicos, quienes a su vez 

transmitirán este conocimiento a sus 

colegas, sobre el uso de los equipos 

CEREC de escaneo y fresado de restauraciones cerámicas. Posteriormente, estos equipos estarán 

disponibles para que los estudiantes de pre y postítulo de la Facultad puedan trabajar con ellos”. 

El Odontólogo, Especialista en Rehabilitación, así como instructor de la Empresa Sirona Chile, 

Felipe Urizar, expresó que “el curso de capacitación de dos días y con una duración de 16 horas, 

otorga a los académicos/as las herramientas iniciales para entrar al mundo digital. Este es un 

curso de inducción para los académicos/as de pregrado y postítulo de la Facultad, mediante el cual 

se está implementando el sistema de odontología digital para que los estudiantes puedan 

desarrollar nuevas habilidades y estrategias para la mejor atención de sus pacientes”. 

Con esta iniciativa, la Facultad de Odontología continúa a la vanguardia en el uso de esta 

tecnología, mejorando así la calidad de la formación de sus estudiantes y la atención que brindan 

a la comunidad. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Académicos de Patología y Diagnóstico presentan caso 

clínico interdisciplinario en congreso internacional de Perú 

Un equipo de tres académicos/as 

pertenecientes al Departamento de 

Patología y Diagnóstico de la Facultad 

de Odontología de la Universidad de 

Concepción, integrado por la Dra. 

Marta Ruiz Peyrin, junto a los 

Profesores; Esteban Arriagada Molina y 

Juan Pablo Brito Sánchez, se 

trasladaron hasta la ciudad de Lima en 

Perú, para participar y  presentar un 

caso clínico interdisciplinario en 

modalidad póster, en el Tercer 

Congreso Internacional de Radiología 

Bucal y Maxiofacia, ILAE 2023. 

El encuentro, organizado por el 

Instituto Latinoamericano de 

Especialidad de Perú, reunió a cientos de  odontólogos/as, especialistas en Radiología Maxilofacial, 

provenientes de Latinoamérica, quienes actualizaron sus conocimientos en la temática de la 

especialidad mediante su participación en cursos, talleres, presentación de casos clínicos y 

conferencias. 

En la oportunidad, la Dra. Marta Ruiz, presentó el caso clínico interdisciplinario Fibroma Osificante. 

Fue un trabajo, en el que participaron los académicos de la Facultad de Odontología UdeC, Profesor 

Bastián Godínez Pacheco (Patólogo), y Profesor Mauricio Carrasco Rodríguez (Cirujano). 

Este caso Clínico, explicó la Dra. Ruiz, “corresponde a un hallazgo radiográfico en un control de 

rutina con panorámica en una paciente adulta de 34 años asintomática, en que la lesión provocó 

pérdida de las corticales vestibulares y lingual”. 

“Lo que ocurre en estas patologías es que el hueso se va trasformando en otro tipo de tejido 

denominado “fibroso”, esto quita sostén y compromete la vitalidad de los dientes del sector 

afectado”. 

El tratamiento en este caso, “fue retirar toda la lesión quirúrgicamente, biopsiar y llenar el espacio 

con PRF (plasma rico en fibrina). Con el paso del tiempo se espera que se forme nuevamente 

hueso para sostener los dientes. Se realizó control al mes, sin cambios visibles radiográficamente”, 

indicó la Dra. Ruiz. 

Cabe destacar, “la técnica panorámica como radiografía de examen que permite hacer estos 

hallazgos y el trabajo interdisciplinario para solucionar este caso”, expresó la Dra. Marta Ruiz. 

En cuanto al Congreso, “fue muy interesante y enriquecedor, con conferencias de renombrados 

Radiólogos latinoamericanos, en temáticas que sin duda compartiremos con nuestros estudiantes 

de pre y post grado”, concluyó la académica. 

 



 

Dra. Gabriela Sánchez expone en reconocido congreso 

mundial dedicado a la investigación científica en odontología 

Un gran aporte en investigación efectuó la académica del 

Departamento de Odontología Restauradora de la 

Facultad de Odontología de la Universidad de 

Concepción, Dra. Gabriela Sánchez Sanhueza, al 

participar como conferencista en la reunión anual de la 

The International Association for Dental, Oral, and 

Craniofacial Research (IADR), desarrollada este año en 

la ciudad de Bogotá, Colombia. 

La reunión anual de IADR, explicó la Dra. Sánchez, 

“congregó a más de mil seiscientos asistentes de 76 

países distintos lo que es una altísima participación, ya 

que IADR se considera el máximo órgano para la 

investigación científica en odontología en sus diversas 

disciplinas. De ahí la importancia de haber sido 

seleccionada para exponer y formar parte de los 

conferencistas de este año”. 

En este congreso, agregó “se efectúan presentaciones de 

las distintas áreas de la investigación y se llegó a contar 

con más de 20 salas con diferentes temáticas que 

funcionaron exponiendo a la par”. 

La académica Chair o líder de este Simposium del Grupo de Biología Pulpar, fue la reconocida 

endodoncista, Dra. Tatiana Botero, colombiana con residencia estadounidense, que actualmente 

trabaja en la Escuela de Odontología de la Universidad de Michigan. “La conferencia, al igual que 

todo el congreso, se desarrolló en inglés lo que convoca y permite conocer a grandes profesionales 

de diversas partes del mundo”, indicó la investigadora. 

Por su parte, la presentación de la Dra. Sánchez, se denominó en español: Nuevas estrategias 

para la desinfección en terapias de regeneración endodóntica basados en nanotecnología. 

El congreso, destacó la Dra. Sánchez, “estuvo orientado a odontólogos y profesionales de distintas 

áreas científicas que desarrollan investigación en odontología, quienes presentaron sus trabajos 

representando principalmente a programas de postgrado y postítulo de las Universidades más 

prestigiosas del mundo. En EE.UU. por ejemplo, la mayoría de las universidades lideran proyectos 

de investigación y escogen este evento anual para difundir sus avances, lo que es muy 

enriquecedor para toda la comunidad científica ligada a generar avances en odontología”, concluyó 

la Dra. Sánchez. 

Cabe mencionar que junto con la 101ª Sesión General y Exposición de la IADR, se desarrolló el 9° 

Encuentro de la Región Latinoamericana y el 12º Congreso Mundial de Odontología Preventiva. 

 

 

 



 

Congreso Scieo expone diversas áreas del conocimiento 

de la odontología 
Siete conferencistas -todos destacados 

académicos y académicas pertenecientes a 

diversas universidades del país- un 

Concurso Científico con 25 trabajos 

seleccionados y una asistencia que superó 

los 120 participantes, en su mayoría 

estudiantes de pregrado de 8 

universidades chilenas, es el balance que 

deja una nueva versión del exitoso 

Congreso Scieo, organizado por la 

Sociedad Científica de Estudiantes de 

Odontología (SCIEO) de la Facultad de 

Odontología de la Universidad de 

Concepción. 

SCIEO, nace en 2011 para acercar la 

ciencia y la investigación al futuro Cirujano 

y Cirujana-Dentista, impulsando y fortaleciendo la aplicación del método científico en la práctica 

profesional y reconociendo a éste como el motor para desarrollar avances en materia de salud. 

En este contexto, durante el encuentro que tuvo lugar en la Facultad de Odontología UdeC, se 

contó con destacados conferencistas que abordaron distintas áreas del conocimiento de la 

odontología, entre ellas: Endodoncia, Patología, Trastornos Temporomandibulares y Disfunción 

Orofacial (TTM Y DOF), Periodoncia, Rehabilitación Oral y Cirugía.  Estas conferencias fueron 

dictadas por académicos/as de la Facultad de Odontología UdeC e invitados externos, lo que 

permitió ofrecer a los asistentes una visión integral y variada del campo de la odontología. 

Soledad Valenzuela Vásquez, presidenta de SCIEO, resaltó la importancia de contar con diferentes 

puntos de vista y experiencias en el Congreso e indicó que “también se realizó un exitoso Concurso 

Científico, que recibió más de 60 trabajos de estudiantes. De entre ellos, se seleccionaron 

cuidadosamente 25 trabajos para su presentación, lo que fue muy inspirador, porque pudimos 

recibir trabajos de áreas distintas”. 

La preparación de este evento fue un arduo proceso de seis meses de organización, pero los 

esfuerzos dieron sus frutos, como explicó Soledad Valenzuela: “El compromiso de nuestros 

académicos/as, socios y auspiciadores fue fundamental para llevar a cabo esta exitosa edición del 

Congreso Scieo. Además, quiero agradecer a todas las autoridades académicas, académicos/as, 

administrativos y equipo de auxiliares que nos brindaron su apoyo de diversas formas siempre 

que lo necesitamos”. 

Cabe mencionar que el encuentro también recibió el respaldo de nueve auspiciadores, quienes no 

solo ofrecieron su asistencia, asimismo presentaron innovadores productos relacionados con el 

campo de la odontología. 

 



Jornadas de Especialidades ADEO se realizan en la 

Universidad de Concepción 

Con el objetivo de descentralizar las actividades 

realizadas por la Asociación de Estudiantes de 

Odontología de Chile (ADEO), las dependencias de 

la Facultad de Odontología de la Universidad de 

Concepción, recibieron a más de 60 estudiantes y 

egresados(as) de odontología de distintas casas de 

estudios. Jornada que contó con las exposiciones de 

9 académicos(as) de la Facultad. 

Jasmín Soto Troncoso, miembro de ADEO UdeC, 

comentó: “La recepción fue súper buena, tuvimos 

una gran convocatoria, el sábado en la mañana aún 

había gente que quería participar. Nos gustaría 

agradecer a todo el equipo académico que nos 

apoyó y fue orador en esta jornada. Las 

presentaciones estuvieron súper interesantes y 

fueron muy bien recibidas. En especial, 

agradecemos al Decano de nuestra Facultad que 

nos abrió las puertas para poder realizar esta actividad”. 

De igual forma, destacó “Es importante generar estos espacios para realizar actividades de 

aprendizaje y discusión entre los y las estudiantes, en pro de una mejor formación como futuros 

profesionales. Además, al tener oportunidades de realizar actividades fuera de Santiago nos 

permite fomentar el encuentro y participación del estudiantado de regiones”. 

Agradecemos a las y los académicos participantes, Profesores; Nicolás Rodríguez Albarrán, 

Fernando Massoglia Jara, Alberto Miranda Durán, Fernando Grandón Villegas, Paulina Pérez 

Cabezas, Felipe Altamirano Zárate, Cecilia Cantero Fuentealba, Dr. Daniel Betancur Castro, y Dr. 

Michael Wendler Ernst. 

 

 

 


